

## RINCÓN LITERARIO

Si entre tus aficiones está escribir poesías, cuentos cortos, etc. y quieres que los demás conozcan esas pequeñas creaciones literarias, ésta es tu sección.

### Valentía

Si alguien fuera valiente y dejara de ser político.  
Si alguien fuera valiente y luchara por un mismo objetivo.  
Si alguien fuera valiente y buscara un incentivo, un aliciente, que atrajera la atención de toda la gente.

Si todos los votantes pudieran unirse para:  
Construir puentes.  
Construir un buen ambiente.  
Destruir las críticas constantes.  
Si eso sucediera todos podríamos levantar a nuestro Yeste. Sin rencor, sin envidias, sin recelos y con los mismos deseos. De hacer grande, productivo, atractivo a nuestro pueblo. Pintado, decorado con flores, sus calles resplandecientes. Con aceras para los paseantes y visitantes. Ofreciendo sus productos, su historia, sus tradiciones, no solamente en La Feria sino también en otras ocasiones.

¡Ojalá alguien fuera valiente!  
¡Ojalá alguien echara un pie adelante!  
¡Ojalá lo siguiera mucha gente!

Pilar Galindo

### Añoranzas

Cuando sueñas, ¿qué añoras?  
Cuando piensas, ¿qué añoras?  
Cuando vuelves, ¿qué añoras?

Aquel o aquella que vuelve que añora.  
Aquel o aquella que hace tiempo no venía, que añora.  
Aquel o aquella que hace tiempo no te ha visto que añora.

DICEN:

Añoro las casas bajas, con sus tejados rojos.  
Añoro las rejas, los portales, las flores.  
Añoro a las mujeres enjalbegando, haciendo bolillos en los corrillos  
Añoro los juegos en la calle y las calles sin coches  
Añoro la sombra del Olmo

Yeste se pierde en la modernidad.  
Yeste se destruye por su terquedad, por su ceguera.  
En Yeste se construye donde uno quiere.  
Su sabor serrano, ¿dónde está?  
Yeste es un pueblo, que no aprende de otros pueblos manchegos.

Un pueblo que del tarimón pasó al sillón.  
Sus calles están desiertas. No solo La Ancha, sino también las estrechas.  
Las puertas plastificadas para que no las estropee la lluvia.

Pero aquel o aquella siguen soñando:  
con lo que fue,  
con los que se fueron,  
con su Valle,  
con La Cruz,  
con su Ermita

Y con el rincón de su niñez, de su juventud.  
Y ellos repiten en su interior.  
Ánimo pobladores, Ánimo trabajadores.

No destruyáis mi sueño, que tiene un nombre, un nombre de pueblo.  
Mi pueblo, YESTE.

Pilar Galindo

## EL GRITO CULTURAL

Bienvenidos al "grito cultural".

En esta nueva columna quisiera hacer un homenaje a todos los artistas de Yeste activos y algunos que seguirán en nuestro recuerdo. Podría dar nombres pero seguro que se me escaparía alguno y nunca me lo perdonaría.

En esta serie de artículos me gustaría reseñar las actividades artísticas, tanto musicales, deportivas y de cultura en general que se hayan celebrado o lo vayan a hacer en un futuro próximo.

En este primer capítulo quisiera hacer un breve resumen de lo que ya se puede considerar como uno de los festivales más atractivos del más alto nivel, tanto en lo artístico, como por el paisajístico.



Foto: Sagri Martínez

Me refiero al Natural Tus Festival, que se celebra normalmente a finales de Junio en el paisaje emblemático del valle de Tus, en las instalaciones del albergue Lugares comunes.

Esta edición del 2015 ha sido de mayor duración, completando todo el fin de semana, habiendo actuaciones desde el viernes por la tarde hasta el domingo por la noche.

El viernes actuaron "La Sonrisa de Amelia", la gran cantautora murciana de voz increíble, "Road Ramos" y nuestra artista serrana número uno ya en España, la gran María Rozalén. Magnífico comienzo.

Ya el sábado con un calor infernal actuaron el grupo local, tan representativo de Yeste, Mentas Despejadas, acompañado de nuestro también querido poeta Delfín Yeste que hizo las delicias del público asistente. Después, al atardecer, actuaron grandes cantautores de la talla de Sus Sudón, Manu Clavijo, Proyecto Jass, David Moya, Paco Cifuentes y Diego Montoto, dando paso a la noche donde brillaron The Blind Revelators, un grupo de música de los 50 y 60 tipo soul que dieron un toque diferente al festival.

El domingo dio paso a Vania Cuenca and the muffins la sensual Amarela, Rafa Toro e inmediatamente después hubo una especie de jam

session "cantautoriana" con los participantes y el público presente.

Pienso que hay que aplaudir iniciativas de este tipo en Yeste y contribuir, cada uno a su manera, para que eventos de este nivel sigan celebrándose aquí.

Enhorabuena a Carlos e Inma de "Lugares Comunes" por hacernos pasar tan buenos momentos y dar a conocer nuestra tierra por otras partes del país.

Un abrazo a todos.

J.C.G.



**Óptica riópar**  
C/Juan Jorge Graubner 11  
967 43 51 35. Riópar. Ab.

---

**Revisión gratuita de la vista**

---

**Revisión gratuita del oído**

---

**Lentes de contacto**

---

**Terapia visual**

---

**Visión Infantil**

---

**Óptica yeste**  
C/Arroyo de Enmedio 1  
967 43 15 99. Yeste. Albacete

## Asamblea Parroquial 2015

"Hacia una Parroquia Misionera", 3-4 de diciembre de 2015



A través del trabajo en grupo los participantes reflexionaron sobre la propuesta del Papa

El tema de reflexión que nos hemos planteado este año en la Asamblea Parroquial nace de la propuesta que el Papa Francisco hace en su documento llamado "La Alegría del Evangelio" (Evangelii Gaudium). En él habla de la necesaria renovación de las parroquias. Así dice en su nº 28: "tenemos que reconocer que la llamada a la revisión de las parroquias todavía no ha dado suficientes frutos en orden a que estén todavía más cerca de la gente, que sean ámbitos de viva comunión y participación, y se orienten completamente a la misión". Hemos creído que era muy oportuno para nuestra parroquia de Yeste y Aldeas recoger esta inquietud del Papa, viendo los retos que nos plantean estos tiempos tan complejos en que hay una evidente crisis de valores y de participación. Como tradicionalmente hacemos, seguimos la dinámica de trabajo participativo del VER-JUZGAR-ACTUAR.

El VER se desarrolló en un trabajo previo realizado días antes de la Asamblea en reuniones de varios grupos de la parroquia y en algunas aldeas. Se constató que sigue siendo válida y enriquecedora la vida de nuestras comunidades parroquiales, en donde todos nos sentimos a gusto, como en casa, participando activamente, colaborando en lo que se puede para que las cosas funcionen, celebrando nuestra

también que debemos ser más dialogantes con los que no vienen o practican la fe, saber informar de lo que hacemos, comunicar más lo que nos motiva a participar y proponer a otros que se animen a venir.

En cuanto a propuestas para crecer como comunidad misionera, que va al encuentro de las personas y anuncia el Evangelio de Jesús a otros, vimos que era necesario proponerlos de manera planificada y concreta cómo conectar con los jóvenes, también con las familias, como principal lugar donde se educa y se trasmite la fe. Es importante tratar con la gente, escuchar con atención sus inquietudes y comprender las razones por las cuales no vienen. También se destacó como importante desarrollar iniciativas solidarias como los festivales que realizamos, mercadillos, etc.

La Asamblea tuvo su primera reunión el jueves, día 3, con el JUZGAR, que es el momento en que escuchamos la Palabra de Dios para encontrar luz y orientación en nuestra reflexión. Proclamamos tres momentos del libro de los Hechos de los apóstoles sobre los comienzos de la Iglesia que, desde la experiencia de vida en comunidad, la vivencia sincera y profunda de la fe y la atención a los más pobres, asume la misión de salir al encuentro de las

fe. Como nota negativa se vio que conocemos a las personas pero que no conocemos suficientemente lo que realizan los diferentes grupos. Reflexionamos también sobre si debemos mejorar nuestro testimonio de fe, y destacamos que participar en las parroquias, sentirnos Iglesia ya es un gesto testimonial. Pero concluimos

personas para proponer la fe en Jesús en un lenguaje comprensible. Después de un diálogo de grupos concluimos estas actitudes: vivir de verdad el Evangelio y proponerlo de forma atractiva a jóvenes y alejados con la ayuda del Espíritu Santo; no sentirnos superiores y comprender a los demás aunque piensen diferente; es muy importante la formación que desarrolle nuestra espiritualidad; dejar a un lado la comodidad, dejando a un lado seguridades y temores para ir al encuentro de las personas, así podemos dar a conocer la parroquia; y cooperar con asociaciones y realidades sociales que mejoren la vida del pueblo.

Como propuestas concretas que hemos de ir desarrollando en este tiempo están: impulsar una Escuela de Padres y Familias, un Plan Parroquial de Pastoral Juvenil y la incorporación de los jóvenes a las procesiones y actos de religiosidad popular. Tenemos tarea por delante, eso es bueno, porque nos exige trabajar juntos y mejorar como comunidad parroquial.

El viernes 4 desarrollamos momento del ACTUAR, a partir de lo que significa para el Papa Francisco una Iglesia "en salida", es decir, auténticamente misionera en su estilo y propuestas. Ello supone abandonar seguridades, miedos y la apatía. De esa forma podemos acercarnos a las "periferias" sociales y culturales, donde se juega la vida y la dignidad de las personas, acompañarlas con serenidad y capacidad de escucha para ayudar a curarse de sus heridas más profundas. La comunidad asume así un estilo de acogida maternal, con una espiritualidad auténtica, capaz de llegar a cada

persona en su situación concreta y ofrecerle el Evangelio. En otro momento de grupos valoramos que son importantes estas actitudes: vivir de verdad el Evangelio y proponerlo de forma atractiva a jóvenes y alejados con la ayuda del Espíritu Santo; no sentirnos superiores y comprender a los demás aunque piensen diferente; es muy importante la formación que desarrolle nuestra espiritualidad; dejar a un lado la comodidad, dejando a un lado seguridades y temores para ir al encuentro de las personas, así podemos dar a conocer la parroquia; y cooperar con asociaciones y realidades sociales que mejoren la vida del pueblo.

Como propuestas concretas que hemos de ir desarrollando en este tiempo están: impulsar una Escuela de Padres y Familias, un Plan Parroquial de Pastoral Juvenil y la incorporación de los jóvenes a las procesiones y actos de religiosidad popular. Tenemos tarea por delante, eso es bueno, porque nos exige trabajar juntos y mejorar como comunidad parroquial.

José Vicente y Julián



En uno de los momentos de la lectura de los Hechos de los Apóstoles

### BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

Deseo hacerme socio/a de la Asociación Cultural «Gritos de la Sierra» de Yeste y recibir el periódico en mi domicilio, en calidad de:

- Socio colaborador, con una cuota anual de: \_\_\_\_\_ euros (mínimo 15 euros)  
 Socio suscriptor, con una cuota de \_\_\_\_\_ euros (mínimo 12 euros) por recibir 5 números consecutivos en mi domicilio.

APELLIDOS: \_\_\_\_\_ NOMBRE: \_\_\_\_\_  
 DIRECCIÓN: \_\_\_\_\_ TELÉFONO: \_\_\_\_\_  
 POBLACIÓN: \_\_\_\_\_ C.P. \_\_\_\_\_ PROVINCIA: \_\_\_\_\_ E-mail: \_\_\_\_\_

DOMICILIACIÓN BANCARIA en: Entidad  Oficina  D.C.  Nº Cuenta

Localidad: \_\_\_\_\_

FECHA: \_\_\_\_\_

FIRMA: \_\_\_\_\_

Enviar a Periódico «Gritos de la Sierra», Pza. del Convento, 2 02480 Yeste (Albacete)